

DIARIO BALEAR

del viernes 12 de Noviembre de 1824.

S. Diego de Alcalá confesor.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

TURQUIA.

Esmirna 11 de Setiembre.

Por un buque frances que acaba de llegar de Stanchio sabemos que la escuadra del capitan-bajá se halla en dicho punto reunida con la egipcia, y ambas detenidas por el mal temporal. Las tripulaciones gozan salud, y parece que obrarán de acuerdo las dos escuadras.

Los samnitas estan alegres; pero harán muy mal en entregarse á una confianza imprudente: tal vez estan hoy en mas peligro que lo estaban hace un mes.

AUSTRIA.

Triesté 16 de Setiembre.

El paquebot de Corfú nos trae cartas del 4 del corriente, y aunque no se han distribuido todavía, corre ya la noticia de que el capitan bajá ha tenido la suerte que sus predecesores.

Parece que el intrépido almirante Canaris ha cumplido en los dos extremos el juramento que hizo de quemar la escuadra turca ó perecer en la empresa. Puso fuego al navío del almirante turco, pero él mismo fue víctima de su arrojo, pues pereció con el almirante enemigo. Los prudentes sin embargo aguardan la confirmacion de esta noticia.

= La empresa del capitan bajá contra Samos, y la expedicion de Egipto contra la Morea, serán probablemente las que decidan la campaña de este año, cuando no sean definitivas.

Ibrahim-bajá se ha dirigido sobre Macri y Rodas, y los griegos han puesto en movimiento su marina para sorprenderlo en su marcha.

Los habitantes de Samos están decididos en último recurso á levantar bandera inglesa y declararse por esta nacion.

La escuadra egipcia estaba el dia 11 de Agosto entre Macri y Rodas, y se compone de 9 fragatas, 14 corbetas de 3 palos, 40 bergantines y cerca de 250 naves de comercio de todas naciones casi todas europeas, escepto de la francesa.

Las naves del convoy conducen material y provisiones inmensas, ademas de un cuerpo de 1800 hombres de tropas de línea armadas, organizadas y disciplinadas á la europea. Estos 1800 hombres se componen de cuatro regimientos con la fuerza de 4300 plazas cada uno, ademas de algunas compañías de preferencia que forman la guardia particular del Príncipe con algunos caballos. Llevan mucha artillería de campaña, dirigida, asi como los regimientos, por oficiales europeos. Uno de ellos lo manda un edecan que fue de un general de Bonaparte, y se ha hecho musulman desde que sirve al bajá, á cuyo lado va embarcado en la fragata *Don*.

Algunos creen que este ejército se dirige sobre Hidra, Spezia y Nápoles de Romanía; otros juzgan que sobre Medon y Coron.

Esta escuadra llegó el 12 á la altura de Rodas.

Hoy 19 es el dia en que el capitan-bajá intenta su desembarco en Samos.

(Gaceta de Madrid.)

Badajoz 15 de Octubre.

El día de ayer, cumpleaños de S. M., fue celebrado con toda la solemnidad posible y con general regocijo de los habitantes de esta plaza. Su digno gobernador y comandante general interino de esta provincia D. Francisco Javier de Gabriel, de acuerdo con el ayuntamiento que preside, dispuso todo lo conveniente al efecto.

Amaneció el retrato del REY nuestro Señor colocado en la fachada principal de las casas consistoriales bajo un magnífico dosel, y cubierto con un velo, que fue corrido á las nueve de la mañana por dicho Sr. comandante general entre vivas y repetidas aclamaciones de un gentío inmenso. Las dos lucidas compañías del batallón de voluntarios Realistas de esta ciudad, destinadas para dar la guardia al augusto retrato, formaban en batalla y á su retaguardia se colocaron los del nascente escuadrón de caballería. Concurrió á solemnizar este acto la música marcial del regimiento frances número 35, y fue anunciado á toda la ciudad por un repique general de campanas.

Restituido á su casa el Sr. comandante general y demas gefes é individuos concurrentes, recibió á la hora de las 11, á los Sres. oficiales generales, el Sr. general de las tropas francesas, los Sres. gefes y oficiales de todas armas, el cuerpo de esta M. N. C., una comision del ilustrísimo Cabildo eclesiástico, los Sres. gefes y oficiales de las oficinas de Real Hacienda, y demas cuerpos y personas de distincion que concurrieron á cumplimentar á S. M.

El mismo Sr. comandante general é ilustre ayuntamiento dispusieron que á las 12 del día se sirviese á los presos de la Real cárcel una espléndida comida á nombre de S. M., que como padre comun ocupa incesantemente su mano generosa en el ejercicio de la beneficencia; y concurrió á autorizar este acto, verdaderamente piadoso y cristiano, una comision de capitulares del ilustre ayuntamiento, sin retirarse hasta presenciar la justa distribucion del alimento entre todos los desgraciados á que estaba destinado.

Asimismo, decidido dicho superior gefe á solemnizar en todo lo posible este día venturoso, dispuso en su casa un suntuoso y esquisito banquete, á que asistieron todas las autoridades, gefes militares y de cuerpos, una comision del ilustrísimo cabildo eclesiástico y secular, y el Sr. comandante general de las tropas francesas; habiendo sido convidados igualmente los señores gefes del distinguido regimiento frances núm. 35, el señor comandante de artillería y el de ingenieros, con el subintendente militar de las mismas tropas. En esta reunion tan escogida, en donde brillaban á la vez el mérito respectivo de sus individuos y la mas acendrada adhesion á los derechos monárquicos y religiosos, fueron repetidos los brindis y aclamaciones á S. M. nuestro amado SOBERANO, su augusta ESPOSA, el Rey de Francia, Sermos. Sres. Infantes, y por la eterna union con la generosa nacion francesa, la paz general del universo y el esterminio de los enemigos del orden y de la legitimidad.

Con el mismo fin de celebrar este día se dispuso y ejecutó una corrida de novillos para diversion del pueblo, y se lidió y mató un toro por sugetos inteligentes.

Por la noche hubo repique de campanas é iluminacion general, que fue muy vistosa á pesar de lo poco favorable del temporal, siendo singularmente sobresalientes las fachadas de las casas consistoriales y las de las oficinas de Real Hacienda, cuyos cuerpos se esmeraron en dar esta nueva prueba de su amor al MONARCA, y de la parte que tomaban en la celebridad de su cumpleaños.

Para que el retrato de S. M. estuviera con el decoro correspondiente, se colocaron á su frente seis hermosas hachas de cera, haciendo la centinela á sus dos costados los beneméritos voluntarios Realistas, cuyo noble orgullo por tan singular honor parecia traslucirse en sus semblantes. La música francesa, con las sonatas mas agradables, tuvo entretenido un numeroso concurso todas las horas de la noche, hasta que se retiró el retrato de S. M., habiendo sido incesantes en este tiempo los vivas y aplausos de sus fieles hijos.

Por complemento á la festividad de este dia se presentó en el teatro, donde tambien fue colocado el retrato de nuestro amado Soberano, una pieza alegórica propia de las circunstancias, y se cantó un himno en loor de S. M., con cuyo motivo se inflamaron los ánimos con tal entusiasmo, que los vivas y aclamaciones se sucedian sin intermision, en términos de impedir á los actores que continuasen.

La paz, la union, y la mas recomendable fraternidad han presidido felizmente á estos sencillos regocijos, sin que el genio del mal, que tantos estragos hizo algun dia entre nosotros, haya osado asentar sus tiros contra el indisoluble lazo que forman en el dia los fieles vasallos del REY: lazo destinado por el voto de sus corazones á perpetuar el orden y la felicidad en este suelo clásico de la Religion y de la virtud.

Hoy ha espedido el mismo Sr. comandante general una proclama dirigida á los leales extremeños, donde brillan los sentimientos mas nobles de religion, amor y obediencia al SOBERANO, honor, valor, subordinacion y hombría de bien, como se descubre por los párrafos siguientes:

„He mirado, dice, como uno de mis principales deberes fijar vuestra atencion en estos últimos acontecimientos, hijos de la traicion y la perfidia de los anarquistas constitucionales, para que corrais presurosos á alistaros en los distinguidos cuerpos de voluntarios Realistas, que deben ser el escollo adonde se estrellen sus depravadas y siniestras intenciones.

Mas para que asi suceda, debeis tambien penetraros de que la base y divisa de estos cuerpos, en quienes S. M. tanto confia, y que igualmente distingue, no pueden ser otras en lo político que una lealtad acendrada con la mayor honradez, y un amor decidido á la sagrada Persona del REY nuestro Señor; y en lo militar la mas severa disciplina y subordinacion, y un comportamiento inverso en todos sentidos del que tuvieron las hordas que componian los que llamándose voluntarios nacionales solo han sido el borron y la afrenta de la heroica y malhadada Nacion, que en vez de engrandecer han arruinado. En ellos todo era algazara, altivez y petulan-

cia; y las virtudes cívicas que los distinguan, ser cobardes en los combates, y valientes con los pacíficos é inermes pueblos españoles. Ann estan humeando las cenizas del leal pueblo de Castelfollit y otros varios, en que el feroz y sanguinario Roten, con otros vándalos, ejercitaron sus venganzas con la misma furia que hubieron despues vergonzosamente del valiente Eroles y nuestros fieles aliados. Cáceres llora todavía los estragos que hicieron los feroces Empecinados. Pero vosotros, leales y fuertes extremeños, que tomais por divisa el honroso nombre de Realistas, debeis hacerles conocer que las armas que el REY os confia, al paso que las esgrimireis como dignos descendientes de los Corteses y Pizarros contra todo el que ose perturbar el orden y la tranquilidad de esta leal provincia, asi tambien sabreis no abusar de ellas ni de la confianza que en vosotros se deposita; lo que lograréis fácilmente si seguís el ejemplo que seguramente os darán vuestros dignos gefes y oficiales, y si no dais un paso, como no debeis darlo, que no sea por ellos mandado, y por vosotros fielmente obedecido.

Y vosotros, habitantes de Badajoz, dad el ejemplo á vuestros hermanos de la provincia: recordad vuestras antiguas y heroicas acciones militares: vosotros solos sin guarnicion ni medios de defensa supisteis defender vuestros muros, y rechazar de la brecha á un ejército aguerrido, que cantando ya la victoria, fue víctima de vuestro valor en los campos de S. Roque; y si entonces fuisteis leales y os sacrificasteis por el primero de los Borbones el Sr. Felipe v, que obtuvo la corona española, ¿qué no deberá esperar de vosotros el ínclito y siempre amado FERNANDO, vástago heroico de tan noble tronco? Asi pues, en vosotros confio, valientes y leales extremeños; y aunque no tengo la dicha de haber nacido en la provincia, sabeis que por tal me reputo; pues que siendo oriundo de ella, y educado y criado desde mis mas tiernos años dentro de estos mismos muros, soy extremeño en principios y afectos, y como tal me vereis á vuestro lado ser el primero que en los peligros, si por desgracia se presentan, sabrá vencer ó morir por vuestra gloria,

4
por la santa religion de nuestros padres,
y por el mejor de los Reyes el invicto
FERNANDO." (Gaceta de Madrid.)

====

VARIEDADES.

Juegos de fuerza y de destreza que se usan
entre los indios.

Equilibrio.

Se colocan cinco jarros de tierra sobre la cabeza de un hombre, una niña sube encima del mas elevado, y el hombre baila con estos jarros de tierra en perfecto equilibrio. Se planta una biga alta de veinte pies, cuya cumbre terminada en huso está atravesada por una verga, y sostiene una pequeña bola de cobre. Tres pies mas abajo de la verga, un bambú encorvado, en la forma de una media luna, está fijado en la biga. Una muger sube hasta la cumbre de ella mediante una de las cuerdas que aseguran su direccion vertical, con la misma facilidad como si fuese una escala, hace entrar la bola en un caño de cobre que tiene en su cintura, y tendiéndose sobre su vientre con los brazos y las piernas apartadas, gira con una celeridad increíble. Baja despues hasta el bambú, empieza por suspenderse de él con una mano, despues con una rodilla doblada, y finalmente con un pie solo, la cabeza abajo, los brazos y el otro pie en el aire. En esta postura se va moviendo, da muchas vueltas, y al cabo coloca otra vez sus dos pies sobre el bambú: vuelve entonces á plegar su cuerpo, y se tira bastante en alto para agarrarlo con las dos manos. Un hombre baila llevando á tres muchachas una de las cuales está á horcajadas sobre su cabeza, y las dos otras tienen un pié sobre cada espalda del hombre y el otro sobre sus brazos, que él estiende para sostenerlas. Un hombre pone sobre su cabeza dos pedazos de madera de la forma de dos balas enramadas, y largas cada uno un pié; sobre el mas elevado coloca un plato de cobre, una mesita alta de cinco pulgadas, y sobre ella una niña de pies: con todo este aparato, da por tres ó cuatro veces la vuelta á su aposento en perfecto equilibrio. Se coloca sobre su dorso una niña entre las dos ramas de un leño hendido y largo de cinco pies, con la cabeza y los pies pendientes: un hombre tiene esta horca en

equilibrio sobre una mano, lanza la niña en el aire, y la recibe entre sus brazos despues de haber dejado caer la horca. Un hombre tiene en equilibrio por bastante tiempo una lanza, cuya punta descansa sobre su pecho, sobre su barba, y sobre su frente. Otro hombre hace girar un trompo, lo coge y lo coloca siempre vuelto en la estremidad de una lata de bambú arqueada y muy delgada que tiene en equilibrio. El mismo hombre tiene en equilibrio sobre su frente un pequeño árbol de madera, sobre el cual están cinco ó seis pájaros de la misma materia. Abate de seguida á estos pájaros uno despues de otro con unas bolillas que les echa soplando en un pequeño tubo de madera. Otro tiene en equilibrio tres camas de cincha una encima de otra, descansando el pié de una de las tres sobre su barba. He visto á un hombre balancear tambien una espada de oja ancha y plana de un peso considerable, cuya punta descansaba sobre su barba: tener despues una paja en equilibrio sobre su nariz ó sobre un pedazo muy pequeño de palo que maneaba y agitaba sin intermision dentro de su boca. Finalmente ponía sobre su nariz una pizarra muy delgada, y lanzaba en el aire un pequeño quijarro, el cual cayendo sobre la pizarra la hacia pedazos. Nada mas comun que ver á un hombre estar de pies sobre las espaldas, ó sobre la cabeza de otro hombre. (Se continuará.)

====

Palma 11 de Noviembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 11 PARA EL 12.

Parada y sargento de hospital Milicia Provincial. = Socies.

====

AL PUBLICO.

El dia trece del corriente mes de Noviembre á las once de la mañana se rematarán al mas beneficioso postor las casas y corral de la herencia, secuestrada por este tribunal del Real Patrimonio, de Antonio Mayol, sitas en la villa de Selva, en la casa Administracion principal del mismo ramo, bajo el plan de condiciones entregado al corredor Damian Marcant. Palma 11 de Noviembre de 1824. = Pere-lló escribano.

= El 15 sale balija para Barcelona.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.